

Défense de l'Europe, défense ou armée européenne ? Peu importent les termes que préféreront ou rejetteront les uns ou les autres. Car la question n'est pas sémantique mais concrète, et sa réponse urgente. Sur quels systèmes de défense, sur quelles alliances les Nations européennes peuvent-elles compter pour assurer à la fois leur souveraineté et la protection de leur territoire et de leur population ?

L'érosion du multilatéralisme, la montée des dangers, le retour de la guerre dans notre étranger proche comme sur notre propre territoire, l'affaiblissement du lien transatlantique, imposent à l'Europe à la fois réalisme et vision. Notre système européen de défense est à repenser et reconstruire.

Fort de l'expérience militaire et géopolitique de ses membres, Horace donne ici son point de vue et plaide, sans concession quant à l'autonomie stratégique de la France, pour l'eupérisation des politiques nationales de défense.



*Horace, défenseur de la cité, est le nom d'auteur d'un groupe d'officiers généraux ayant récemment quitté le service actif, le G2S. La vocation de ce groupe est d'élargir et soutenir, dans l'intérêt de la Nation, le dialogue entre les armées et la société civile sur les questions de défense. Ses écrits visent également à irriguer la réflexion des militaires en activité opérationnelle.*